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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 15/ 2023 
10 de Agosto de 2023 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3) Análise e eventual ratificação sobre pedido de cedência de transporte do Grupo 

Cultural “Os Maçaenses”; 

4) Análise e eventual ratificação de pedido da Associação Cultural e Recreativa de 

Rosmaninhal; 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência de carrinha da 

Sociedade Filarmónica União Maçaense; 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Amêndoa; 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação; 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio para Convívio da Festa de 

São Miguel/Senhora da Moita; 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Cultural e 

Recreativa da Chaveira e Chaveirinha; 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Animação 

Cultural, Desportiva e Musical de Quebrada; 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Zen Family; 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo, 

Recreativo e Cultural de Penhascoso; 

13)Discussão e votação de proposta relativa a apoio ao Circo Marisol; 
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14)Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a empresa Tejo 

Ambiente; 

15)Discussão e votação de proposta e emissão de Parecer Prévio Vinculativo para 

contratação de Professor de Natação; 

16)Análise e eventual deliberação relativa a atribuição de número de polícia em 

Mação, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira; 

17)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial n.º 

3319, de Penhascoso; 

18)Análise e eventual deliberação sobre direito de preferência do artigo matricial n.º 

5380, de Mação; 

19)Requerimento – Reembolso referente a área cedida para arruamentos. 

20)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Caixa de Crédito Agrícola de Cardigos – Certidão augi (ratificação) 

- João Miguel de Oliveira Carvalho – Atravessamento de via pública 

- Alexandra Isabel Dias Gaspar – Viabilidade de construção de armazém 

- Hélio Duarte Lopes Pires – Alteração de fachada 

- José Rafael Marques da Silva – Alteração e ampliação de edificação 

- José Luís Marques Dias Branco – Destaque de parcela  

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

VOLTA A PORTUGAL EM BICICLETA – 5ª ETAPA – MAÇÃO / COVILHÃ (TORRE) 

O Sr. Presidente referiu que, no dia 14 de agosto, ao meio dia, teremos o inicio da 5ª 

Etapa da Volta a Portugal em Bicicleta, em Mação. Mais referiu que toda a animação em 

redor dessa mesma partida terá inicio cerca das 10:00 horas, com o envolvimento da 

Câmara e também da AmarMação, com degustação de alguns produtos regionais e 

espera que tudo corra conforme previsto. Referiu ainda que a prova seguirá para 

Penhascoso, Mouriscas, Cabeça das Mós e Sardoal e espera que este acontecimento 

seja importante para a divulgação do nosso concelho.   

APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES QUE REALIZARAM FESTAS DE VERÃO 

O Sr. Presidente propôs que, à semelhança dos anos anteriores, seja atribuído o 

montante de 300,00€ (trezentos euros) a todas as Associações do Concelho que tenham 

realizado Festas de Verão no ano de 2023, com entrega do respetivo cartaz onde deve 

constar, nos apoios, o logotipo da Câmara. 
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O Sr. Vereador António Louro referiu que este apoio é um gesto que demonstra o 

carinho da Câmara pelo trabalho de todos os voluntários das nossas associações que 

fazem este esforço, nas suas comunidades, de contribuir para as festas de verão, não é 

um investimento em publicidade por parte da Câmara para vir espelhado no cartaz. 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação na deliberação: ”Apoio para as associações que realizaram festas 

de Verão em 2023.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

O Sr. Presidente referiu, na reunião de Câmara passada, aquando da aprovação do 

Protocolo a celebrar com a ADM, o Sr. Vereador Nuno Barreta referiu o cumprimento 

daquilo que é a obrigação da ADM relativamente aos escalões de formação e, nesse 

sentido, solicitou informação sobre a matéria, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião, e verifica-se que não terão equipa de juvenis, mas terão mais uma 

equipa e terão ainda que ir treinar, pelo menos uma vez por semana, à Ortiga, com os 

custos associados a esse facto, uma vez que o campo de Mação não tem capacidade 

para acolher todos os treinos de todas as equipas. Face a esta informação propõe que a 

Câmara mantenha o apoio que foi deliberado na reunião anterior. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

DIA DO EMIGRANTE – 15 DE AGOSTO 
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O Sr. Presidente deixou o convite aos presentes para participarem na comemoração do 

Dia do Emigrante, dia 15 de agosto de 2023, a partir das 18 horas, no Jardim Municipal 

de Mação. 

FESTIVAL INTERNACIONAL DE FOLCLORE 

O Sr. Presidente deixou o convite aos presentes para estarem presentes, dia 16 de 

agosto, pelas 21 horas, na Chaveira, no Festival Internacional de Folclore, em conjunto 

com os municípios do Pinhal Interior Sul. Deixa uma palavra de agradecimento à 

Associação Cultural e Recreativa de Chaveira e Chaveirinha por terem acolhido este 

evento. 

O Sr. Vereador António Louro informou que esta é uma organização que não é comum, 

é um evento que se está a realizar na Chaveira e que a Chaveira e a Chaveirinha estão 

a acolher e que, nos outros concelhos esta iniciativa vai realizar-se nas sedes de 

concelho, em locais com outras infraestruturas e, no caso da Chaveira, o mesmo vai 

decorrer no polidesportivo e foi solicitado à Câmara um pequeno apoio na limpeza do 

espaço e umas pequenas pinturas, pequenas intervenções que permitiram que aquele 

espaço ficasse com outra dignidade para receber um evento desta natureza. 

------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO--------------------------------------- 

INCÊNDIO DE CASTELO BRANCO E PROENÇA A NOVA 

O Sr. Vereador António Louro referiu que tem sido um período com condições 

climatéricas muito difíceis e com risco de incêndio muito elevado e, no passado fim-de-

semana, na sequência do incêndio que começou junto a Sarzedas, passámos alguns 

momentos de grande preocupação, porque o incêndio caminhou, desde o seu ponto de 

origem até à tarde de sábado, cerca de 24 km, e ficou a cerca de 4 km dos limites do 

nosso concelho. Mais referiu que foi graças a um excelente entrosamento entre os 

meios do Concelho de Mação no local e o Comando Distrital de Santarém e a 

mobilização da buldózer da Câmara de Abrantes, que permitiu que se conseguisse 

segurar a “cabeça do incêndio” que se aproximava de modo muito perigoso para o 

Concelho de Mação, tendo sido uma operação de grande sucesso que evitou, com 

certeza, graves prejuízos para o nosso concelho e para os proprietários. Manifestou 

satisfação pois as coisas correram verdadeiramente bem, com um excelente 

entrosamento. 

O Sr. Presidente deixou um agradecimento aos funcionários da Câmara que estiveram 

no local e aos Bombeiros de Mação pois, conforme foi dito pelo Sr. Vereador António 
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Louro, se não fosse esse esforço, as coisas poderiam ter corrido mal para o nosso 

concelho. 

----------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES--------------------------------- 

CAMPOS DE FÉRIAS 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que os Campos de Férias para as crianças 

do nosso concelho está quase a terminar. Informou também que está a ser elaborada a 

listagem solicitada pelo Sr. Vereador Nuno Barreta, que entregará na próxima reunião. 

CINEMA AO AR LIVRE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que está em andamento a questão do 

Cinema ao Ar Livre, conforme foram estipuladas as datas na passada reunião e os 

filmes já foram escolhidos para todas as sessões que decorrerão em todas as freguesias 

do nosso concelho. 

------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------- 

ÉPOCA BALNEAR 2023 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esta época balnear tem decorrido sem 

grandes sobressaltos e temos tido, neste inicio de agosto, um aumento de afluência de 

pessoas aos nossos espaços, especialmente a Cardigos. Mais referiu que o pessoal da 

Câmara e da Junta de Freguesia tem conseguido responder às pequenas situações que 

têm vindo a acontecer, pelo que se tem conseguido manter a qualidade que as pessoas 

esperam encontrar quando nos visitam. 

Mais informou que, na sequência do incêndio de Castelo Branco, esteve pelas praias a 

tentar que as pessoas não entrassem em pânico, pois houve um pouco de confusão 

com o encerramento da praia e a evacuação das pessoas, mas tudo correu bem e não 

houve incidentes. 

ASSOCIAÇÃO DE CAPELA – ALMOÇO CONVÍVIO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esteve na povoação de Capela, freguesia 

de Carvoeiro, no convívio que a Associação da mesma realizou e foi com agrado que 

verificou que participaram no referido almoço convívio cerca de 160 pessoas, pois 

considera ser sinal de vitalidade que deve ser registado, tendo em conta a dimensão da 

aldeia e a população residente na mesma. 

ENCONTRO INTERNACIONAL DE SOLIDARIEDADE INTERGERACIONAL 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que vai decorrer nos dias 8 e 9 de setembro de 

2023, em Mação, o II Encontro Internacional de Solidariedade Intergeracional. Mais 



 7 

referiu que o mesmo contará com o apoio logístico da Câmara, sobre o qual apresentará 

proposta detalhada na próxima reunião. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

TANQUE DE SÃO JOSÉ DAS MATAS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre como está a situação do tanque 

de São José das Matas, se já se encontra cheio ou se ainda não há possibilidade disso. 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente aos tanques, a Câmara, com 

a passagem do abastecimento de água para a Tejo Ambiente, naturalmente que 

estamos a sentir constrangimentos, pois anteriormente bastava chegar ao tanque, abrir 

a torneira e resolvia-se, mas agora o processo é mais difícil e já houve uma proposta de 

criar um contador que se pudesse levar e ligar aos tanques, de forma a contar essa 

água, entretanto e já na sequência desta situação do tanque de São José das Matas, a 

Câmara voltou a contactar a Tejo Ambiente e a mesma prontificou-se a colocar 

contadores em todos os locais e assim, considera que vamos rapidamente conseguir 

ultrapassar esta dificuldade. 

ESTRADÕES DA FREGUESIA DE ENVENDOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que existem alguns estradões, na freguesia de 

Envendos, na zona da Barca da Amieira, que necessitam de intervenção e também com 

a intervenção dos javalis que derrubaram alguns pedaços de paredes a cair para o 

estradão e ficou nalguns locais intransitável, com pedregulhos enormes nos estradões e 

solicita intervenção nos mesmos. Mais referiu que, relativamente ao problema dos 

javalis, apesar de não ser competência da Câmara, talvez fosse possível reunir com as 

Associações da Caçadores e solicitar-lhes uma intervenção mais intensa, pois é muito 

comum ter de se parar nas nossas estradas para eles passarem e ter sempre muito 

cuidado para não ter algum acidente. 

O Sr. Vereador António Louro referiu que, relativamente aos javalis e ao derrube de 

muros pelos javalis, a primeira vez que teve conhecimento, foi na freguesia de 

Envendos, e aconteceu nos últimos dias junto ao limite da freguesia de Amêndoa com 

Cardigos, junto à Santa Maria Madalena, onde os javalis derrubaram parte de um muro, 

de uma forma que mais parecia ter sido derrubado por uma máquina, com projeção de 

enormes pedras para a valeta da estrada. 

Relativamente aos estradões, referiu que é uma questão que tem de ser analisada pois 

ainda há pouco tempo foram realizadas intervenções nos estradões da freguesia de 

Envendos, mas as AIGP’s e especialmente a de Envendos, que vai ser das primeiras a 
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entrar em ação, umas primeiras coisas que têm logo previsto como intervenção inicial é 

uma intervenção na rede total dos estradões e, portanto, espera que, até final do ano, 

isso seja feito. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 152, respeitante ao 

dia 09 de agosto de 2023, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.718.989,71€ (dois milhões, setecentos e dezoito mil, novecentos e oitenta e nove 

euros e setenta e um cêntimos), Operações de Tesouraria: 42.884,54 € (quarenta e dois 

mil, oitocentos e oitenta e quatro euros e cinquenta e quatro cêntimos). 

---------------------------------ALTERAÇÃO DE DATA DE REUNIÃO-------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE DATA DA REUNIÃO DE 23 DE AGOSTO DE 2023 

A Câmara deliberou por unanimidade que a reunião pública a realizar no dia 23 de 

agosto de 2023 seja realizada no dia 29 de agosto de 2023, com inicio às 14:30 horas. 

----------------------------------------SR. CELESTINO PINHEIRO---------------------------------------- 

APOIO EDIÇÃO DE LIVRO “AS TRÊS ESCOLAS DA MINHA ALDEIA – VALE DA 

MUA, ENVENDOS, MAÇÃO” 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Sr. Celestino Pinheiro, autor do livro “As 

Três Escolas da Minha Aldeia – Vale da Mua, Envendos, Mação”, datado de 27 de julho 

de 2023, no qual solicita que o apoio deliberado para o livro mencionado seja entregue 

diretamente à editora do mesmo, Edições Colibri. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o solicitado. 

----------------------------------------------------CCDRLVT---------------------------------------------------- 

CANDIDATURA NO ÂMBITO DA RCM Nº 12-B/2023, DE 6 DE FEVEREIRO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão de Coordenação e 

Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo, datado de 20 de julho de 2023, no 

qual informa que foram elegíveis duas candidaturas apresentadas ao abrigo do 

Despacho nº 3484/2023, de 17 de março, para atribuição de apoio para reparação dos 

danos em infraestruturas e equipamentos municipais provocados pelas cheias e 

inundações, nomeadamente a Ponte Padrão e os Passadiços de Ortiga. 
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O Sr. Presidente referiu que foi aprovada a candidatura que a Câmara submeteu para a 

reposição dos Passadiços de Ortiga, num valor de cerca de 290.000,00€, financiado a 

60%. Mais referiu que, sobre este assunto, que é de algum melindre, trará 

posteriormente uma proposta em próxima reunião de Câmara, para ser analisada. 

-----------------------------------------------DIGNITUDE------------------------------------------------------- 

PROGRAMA ABEM 

A Câmara tomou conhecimento de email da Dignitude, datado de 7 de julho de 2023, no 

qual informa da Relação Resumo Global referente ao contributo solidário de junho de 

2023, do Município de Mação, ao abrigo do Programa abem, no montante de 270,00€ 

(duzentos e setenta euros). 

--------------------------------GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES--------------------------------- 

PEDIDO DE TRANSPORTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Cultural “Os Maçaenses”, datado de 

19 de julho de 2023, no qual solicitam cedência de transporte, para Gouveia, dia 29 de 

julho de 2023. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido do Grupo Cultural “Os Maçaenses”, datado de 19 de julho de 

2023, para cedência de transporte na deslocação a Gouveia, no próximo dia 29 de julho, 

nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar e ratificar o 

solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 3 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio do Grupo 

Cultural “Os Maçaenses.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 
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definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

--------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE ROSMANINHAL--------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA FESTA DE VERÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício de representante da Associação Cultural e 

Recreativa de Rosmaninhal, datado de 26 de julho de 2023, no qual solicita cedência de 

três stands, um duplo e dois simples, para apoio à Festa de Verão 2023 daquela 

localidade. 

O Sr. Vice - Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Cultural e Recreativa de Rosmaninhal, datado 

de 26 de julho de 2023, para apoio logístico à realização da Festa de Verão, nos termos 

da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar e ratificar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 4 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Associação 

Cultural e Recreativa de Rosmaninhal.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 
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--------------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE CARRINHA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 21 de julho de 2023, no qual solicita cedência de carrinha de nove lugares, no 

dia 29 de julho, para deslocação da Funfarra a Lisboa, bem como disponibilização de 

material promocional do concelho. 

O Sr. Vice - Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Sociedade Filarmónica União Maçaense, datado de 21 de 

julho de 2023, para cedência de transporte na deslocação da Funfarra a Lisboa, em 29 

de julho de 2023, bem como a disponibilização de material de divulgação do concelho, 

nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar e ratificar o 

solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 5 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Sociedade 

Filarmónica União Maçaense.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

---------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE AMÊNDOA------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA OBRAS NO POÇO MOURÃO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Amêndoa, datado de 

24 de julho de 2023, no qual informa sobre candidatura aprovada para intervenção no 

Poço Mourão e que, para além desta intervenção serão realizados mais melhoramentos 

naquele local e solicita apoio da Câmara para essas intervenções. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Junta de Freguesia de Amêndoa, datado de 24 de julho de 

2023, para apoio nas obras de remodelação do Poço Mourão, nos termos da alínea o) 

do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, com a atribuição do 

montante de 20.000,00€ (vinte mil euros).” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE MAÇÃO--------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – HIDROGINÁSTICA SÉNIOR 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, 

datado de 31 de julho de 2023, no qual solicita autorização para participação dos utentes 

nas aulas de Hidroginástica Sénior, bem como tempo livre no tanque de aprendizagem, 

de forma gratuita. 

O Sr. Vice - Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Santa Casa da Misericórdia de Mação, datado de 31 de 

julho de 2023, para autorização, de forma gratuita, na participação dos utentes nas aulas 

Hidroginástica Sénior, bem como tempo livre no tanque de aprendizagem, nos termos da 

alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, proponho que a Câmara possa autorizar o solicitado. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------FESTA DE SÃO MIGUEL/SENHORA DA MOITA-------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da organização da Festa de São 

Miguel/Senhora da Moita, datado de 25 de julho de 2023, no qual solicitam cedência de 

tenda para o referido convívio que se vai realizar no dia 30 de setembro de 2023. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da organização da Festa de São Miguel/Senhora da Moita, 

datado de 25 de julho de 2023, para cedência da tenda, no próximo dia 30 de setembro, 

nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
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setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, se 

houver possibilidade.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Festa de 

São Miguel/Senhora da Moita.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

-----ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DA CHAVEIRA E CHAVEIRINHA------ 

PEDIDO DE APOIO – TORNEIO CHAVEIRA’S LEAGUE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa de 

Chaveira e Chaveirinha, datado de 24 de julho de 2023, no qual informam sobre o 

Torneio Chaveira’s League, que se realizará de 11 a 14 de agosto de 2023 e solicitam 

apoio logístico para a realização do referido Torneio. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Cultural e Recreativa da Chaveira e 

Chaveirinha, datado de 24 de julho de 2023, para apoio logístico à realização do Torneio 

Chaveira’s League, a decorrer de 11 a 14 de agosto próximo, nos termos da alínea o) do 

n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, proponho que a Câmara possa autorizar o solicitado.” 
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A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo o Sr. 

Vereador António Louro votado este assunto e tendo o Sr. Vereador Nuno Barreta 

apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 9 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da Associação 

Cultural e Recreativa da Chaveira e Chaveirinha.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

---ASSOCIAÇÃO ANIMAÇÃO CULTURAL DESPORTIVO MUSICAL DE QUEBRADA-- 

A Câmara tomou conhecimento de oficio da Associação Animação Cultural, Recreativo, 

Musical de Quebrada, datado de 25 de julho de 2023, no qual solicitam cedência de 

alguns stands para apoio à Festa de Verão, a realizar nos dias 18, 19 e 20 de agosto de 

2023 e limpeza do caminho de terra batida que dá acesso à sede da Associação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Animação Cultural, Desportivo Musical de 

Quebrada, datado de 25 de julho de 2023, para apoio logístico à Festa de Verão, a 

realizar de 18 a 20 de agosto, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  
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Com recomendação no ponto 10 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio da 

Associação Animação Cultural, Recreativo, Musical de Quebrada .” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

-------------------------------------------------ZEN FAMILY--------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – ZEN TALKS MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de oficio da Zen Family, no qual envia proposta (que fica 

anexa aos documentos da presente reunião), para realização do evento Zen Talks de 

Mação, com o tema “À Descoberta”, a realizar no dia 23 de setembro de 2023, em 

Mação e solicitam apoio para a realização do mesmo. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Zen Family, para apoio ao evento Zen Talks Mação – À 

Descoberta, a realizar no próximo dia 23 de setembro, nos termos da alínea o) do n.º 1 

do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa autorizar e apoiar o solicitado, nos termos propostos, 

sendo que as receitas das entradas (10,00€ p/pessoa), reverterão integralmente para a 

Câmara Municipal de Mação.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------GRUPO DESPORTIVO, RECREATIVO E CULTURAL DE PENHASCOSO---------- 

PEDIDO DE APOIO PARA FESTA DE VERÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Grupo Desportivo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 4 de agosto de 2023, no qual solicitam cedência de 20 baias e 

de 3 stands para apoio à Festa de Verão, nos dias 18, 19 e 20 de agosto de 2023. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido do Grupo Desportivo e Cultural de Penhascoso, datado de 4 

de agosto de 2023, para empréstimo de 20 baias e 3 stands duplos sem divisórias, para 

apoio na realização da Festa de Verão, nos dias 18/19/20 de agosto de 2023, nos 

termos da alínea u) do nº1 do artigo 33º do anexo I da Lei nº75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 “Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 12 da ordem de trabalhos: ”Pedido de apoio do Grupo 

Desportivo e Cultural de Penhascoso.” 

As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: “… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio. 

Os futuros eventos a decorrer, devem respeitar as recomendações das autoridades de 

saúde para a prevenção da transmissão do Covid19.” 

-----------------------------------------------CIRCO MARISOL---------------------------------------------- 

PROPOSTA 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido do Circo Marisol, aprovado em Reunião de Câmara realizada a 

26 de julho de 2023, para realização de um conjunto de atuações em Mação, proponho 

que se aprove a prorrogação dos apoios anteriormente deliberados, de modo a que o 

circo se mantenha em Mação, por mais uma semana.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------------------------PROTOCOLO------------------------------------------------- 

BENEFÍCIOS SOCIAIS NA TARIFA DA ÁGUA, SANEAMENTO E RECOLHA DE 

RESÍDUOS SÓLIDOS 
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A Câmara tomou conhecimento de proposta de Protocolo a celebrar com a empresa 

Tejo Ambiente, que fica anexo aos documentos da presente reunião e que tem por 

objeto regular a aplicação e a comparticipação financeira por parte do Município de 

Mação à Tejo Ambiente dos encargos suportados por esta entidade na aplicação do 

beneficio social na tarifa da água, saneamento e recolha de resíduos sólidos. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de Protocolo apresentada. 

-----------------------------------PARECER PRÉVIO VINCULATIVO----------------------------------- 

CONTRATAÇÃO DE PROFESSOR DE NATAÇÃO PARA O COMPLEXO DE 

PISCINAS COBERTAS, DURANTE A ÉPOCA 2023/2024 

Face à informação dos Serviços de Aprovisionamento que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, Câmara deliberou por unanimidade emitir parecer prévio vinculativo 

favorável à celebração da contratação de prestação de serviços, na modalidade de 

avença, de Mariana Cristina Consolado Matos Dias, pelo montante de 12,00€/h (doze 

euros/hora) acrescidos de IVA à taxa legal em vigor, durante a época 2023/2024 

(setembro de 2023 a julho de 2024), até ao valor de 8.000,00€ (oito mil euros), 

acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

------------------------------ATRIBUIÇÃO DE NÚMERO DE POLÍCIA-------------------------------- 

REQUERENTE : ANTÓNIO MANUEL RABAÇA ANTUNES 

Face à informação dos serviços, a Câmara deliberou por unanimidade a atribuição do 

número de polícia 422, ao imóvel sito na Rua de São Miguel, na localidade de Mação, 

União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº 98909/2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

3319, para venda na Freguesia de Penhascoso, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 

unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

-----------------------DIREITO LEGAL DE PREFERÊNCIA SOBRE IMÓVEL--------------------

CASA PRONTA – ANÚNCIO Nº101389 /2023 

Foi presente a reunião um formulário da Casa Pronta, para decisão sobre o Direito Legal 

de Preferência da Câmara Municipal relativamente a imóvel, com o artigo matricial nº 

5353, para venda na Freguesia de Mação, Concelho de Mação. Foi deliberado, por 
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unanimidade, que a Autarquia não pretende exercer o direito legal de preferência 

relativamente ao imóvel apresentado. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: CAIXA DE CRÉDITO AGRÍCOLA MUTUO DA ZONA DO PINHAL 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Caixa de 

Crédito Agrícola Mútuo da Zona do Pinhal, registado na secretaria sob o nº 9632 em 28 

de julho de 2023, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 162 da secção AQ, 

da Freguesia de Cardigos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente 

que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual 

resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 162 da secção AQ, da Freguesia 

de Cardigos. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMENTO DE RUA-------------------------

REQUERENTE : JORGE MIGUEL MATOS GOMES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Jorge Miguel Matos Gomes, registado na secretaria sob o nº 10122, no 

qual solicita autorização para proceder à intervenção e reparação de tubagem de rede 

de água, existente na faixa de rodagem, que serve a povoação de Frei João, deliberou 

autorizar a abertura da vala, devendo o requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A mão-de-obra, material e equipamento é da sua inteira responsabilidade 

- O pavimento deverá ser reposto com material idêntico ao existente. 

- A infra-estrutura a realizar deve cumprir todas as regras de segurança, quer ao nível da 

sinalização, quer ao nível da execução. 

- Após a realização das obras, a rua deverá ficar limpa e transitável 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

- Durante a execução dos trabalhos, qualquer dano causado em infraestruturas 

existentes, deverão ser imediatamente e devidamente reparados, sendo substituídos 
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todos os elementos danificados ou destruídos, bem como ao nível da sinalização vertical 

e horizontal, e deverá ser reposta nas condições em que se encontrava. 

------------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- Alexandra Isabel Dias Gaspar – Chão de Codes 

- José Rafael Marques da Silva e João Paulo Marques da Silva - Chaveirinha 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Hélio Duarte Lopes Pires, residente em Mação, para alteração de fachada de 

edifício, em Mação. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO -------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


